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蔡藉過境謀獨中方：已向美方提嚴正交涉
【大公報訊】據中通社報道：台當

局領導人蔡英文辦公室21日公布，蔡英
文將於3月29日啟程，出訪中美洲 「友
邦」 危地馬拉和伯利茲，途中將 「過
境」 美國。中國外交部對此表示，台灣
當局領導人 「過境」 是假、謀求突破，
宣揚 「台獨」 是真。

蔡辦稱，此行去程將過境紐約，隨
後前往危地馬拉與伯利茲進行交流訪
問，返程時於洛杉磯過境，4月7日回到

台灣。全程為期10天9夜。

反對任何形式美台「官方往來」
針對有消息稱蔡英文計劃在紐約和

洛杉磯 「過境」 ，並將與眾議長麥卡錫
會面一事，中國外交部發言人汪文斌當
天在例行記者會上表示，中方堅決反對
任何形式的美台 「官方往來」 ，堅決反
對台灣當局領導人以任何名義任何理由
竄美，堅決反對美方違反一個中國原

則，同台灣當局進行任何形式的接觸。
中方已就此向美方提出嚴正交涉。

汪文斌指出，台灣當局領導人 「過
境」 是假、謀求突破，宣揚 「台獨」 是
真。敦促美方恪守一個中國原則和中美
三個聯合公報規定，切實將美國領導人
作出的不支持 「台獨」 ，不支持 「兩個
中國」 或 「一中一台」 的承諾落到實
處，停止任何形式的美台官方往來，停
止升級美台實質關係，停止虛化、掏空

一個中國原則。
汪文斌說，再次正告台灣當局，

「台獨」 沒有出路，任何幻想勾連外部
勢力謀 「獨」 挑釁的企圖，都注定以失
敗告終。中方將堅定捍衛國家主權和領
土完整。

另據中新社報道，對於洪都拉斯外
長雷納在與美國官員會晤後稱，美方表
示 「（同中國建交）是洪都拉斯政府的
主權決定，他們將予以尊重」 ，汪文斌

21日表示，世界上只有一個中國，台灣
是中國領土不可分割的一部分，中華人
民共和國政府是代表全中國的唯一合法
政府。堅持一個中國原則是國際大義、
人心所向、大勢所趨。任何主權國家都
有自主選擇發展同別國外交關係的權
利。

汪文斌表示， 「我們歡迎洪都拉斯
盡早認清國際大勢，作出符合歷史潮流
的正確決定。」

「台灣民意基金會」 的民調顯
示，對於樂見兩岸恢復交流、降低緊
張關係，32.8%的台灣民眾表示非常
樂見、43.8%還算樂見，10.6%不太
樂見，4%一點也不樂見，5.2%沒意
見，3.6%不知道、拒答。

游盈隆稱，這傳達了一個強烈且
清楚的訊息：絕大多數台灣人期待兩
岸降低緊張關係，恢復正常交流，這
是一種很素樸、自然、沒有心機的期
盼。

大陸持續釋放利好政策
另據大公報記者蘇榕蓉報道：今

年以來，在大陸方面優化防疫措施
後，兩岸交流熱絡。從中國國民黨副
主席夏立言、中國國民黨前主席洪秀
柱訪大陸，到上海市的工作團組赴台
北參加 「2023台灣燈會上海展區」 活
動，再到兩岸航線客運量的增長，大
陸秉持 「兩岸一家親」 的理念釋放善
意，加之台灣有識之士相向而行，為
兩岸交往注入暖流，也為台灣民眾帶
來真實有感的福祉：對金門酒廠等符
合要求的63家企業予以註冊或更新註
冊信息；持續推動 「小三通」 全面復
航；促請台灣方面恢復兩岸直航航
點；發布今年台灣高中畢業生可多渠
道申請就讀大陸高校的政策等。

在推進兩岸交流合作、造福台灣
同胞方面，大陸務實以對，持續釋放
利好政策，展現善意，所以受到台灣
主流民意肯定。廈門大學港澳台研究

中心主任李非教授向大公報表示，島
內民眾希望兩岸關係和平發展，樂見
兩岸恢復交流交往，促進兩岸經濟社
會的融合發展。

台海和平才能過好日子
李非表示，近一段時間以來，大

陸再對台灣民眾釋出善意，比如支持
台灣農漁產品輸入，幫助相關台農漁
民解決問題，有利於台灣農產品的銷
路，增加台灣業者的信心。台灣民眾
也看得很清楚，唯有改善兩岸關係，
促進台海和平，才能過上好日子。

李非表示，民進黨當局上台以
來，始終拒絕承認體現一個中國原則
的 「九二共識」 ，並持續推進 「拒統
謀獨」 路線，嚴重損害兩岸關係，大
大加劇了島內民眾對戰爭的擔憂和恐
懼。去年底，民進黨在 「九合一」 地
方選舉慘敗，證明了其 「抗中保台」
牌不再靈驗。如今，面對島內 「求和
平、求穩定、求發展」 的主流民意，
如果民進黨當局還是繼續執行過去和
大陸脫鈎斷裂的政策，必會引起台灣
民眾不滿，明年大選台灣民眾將會用
手中的選票把民進黨趕下台。

島內中國文化大學劉性仁副教授
表示，該民調反映出台灣民眾對兩岸
經濟和交流紅利的期盼，兩岸唯有恢
復正常交流互動，才能減少誤判。兩
岸唯有充分溝通，才有可能 「春暖花
開」 ，進而化解僵局，追求兩岸全方
位的交流發展。

【大公報訊】據中時新聞網報道，島內機構 「台灣民意基金會」
21日公布最新民調顯示，7成7島內民眾樂見兩岸恢復交流、降低緊張
關係。該機構董事長游盈隆認為，兩岸在農漁產品解禁、押解人犯返
台、 「小三通」 、恢復兩岸航點航班等議題，都有善意合作的表現。
兩岸專家表示，近月台灣各界紛紛組團到大陸訪問，而大陸方面也釋
出善意，使得兩岸經貿之間的一些問題迎刃而解，包括大陸方面為台
灣食品輸入大陸提供便利、恢復部分台灣漁農產品恢復輸入大陸，這
些都有利於島內民生福祉，當然受到台灣社會歡迎了。

台近八成民眾支持兩岸恢復交流
專家：有助解決經貿問題 有利島內民生福祉

責任編輯：朱瑞宜 美術編輯：賴國良



最近網上有條
「梗」很「火」：有個人說
「台軍金門防區一名

伙房兵因為沒有肉吃，游去廈門了
（ 「梗」 源：台軍馬祖防區早前長達大
半個月沒有新鮮肉類補給，導致士兵在
沙灘上寫字發出『飢餓信號』求救）」 ，
另一個人說 「沒有肉吃那是在馬祖防
區，金門防區是沒有雞蛋，這名伙房兵
應該游去廈門買雞蛋了（ 「梗」 源：近
月台灣地區鬧「蛋荒」、一蛋難求）」 。

不管這名台軍士兵是去 「買肉」 還
是 「買蛋」 ，但可以肯定的是，他確實

已經到了廈門，而且是 「走水路」 ──
游泳。事件源於本月9日，台陸軍 「金
門防衛指揮部」 二擔島守備隊當天早上
進行點名時，一名士兵未到，在搜索全
島後仍不見蹤影，於是定為 「通報失
聯」 。隔天，有國民黨 「立委」 證實，
「失聯士兵」 9日身穿救生衣朝大陸方

向游去，夜間因體力不支被大陸海警發
現後救起，被安置在廈門。台灣方面頓
時 「炸了鍋」 ：做 「逃兵」 也就算了，
竟然 「逃」 到大陸去？台軍顏面何在？
然而，令台灣方面更 「丟人」 的是，這
名士兵日前表示 「在廈門吃好睡好，不

想回台灣了」 。於是關於這名士兵的
「梗」 又有了 「後續」 ： 「在廈門，不
愁沒肉、不愁沒蛋，當然不想回台灣
了」 。

其實，這起 「逃兵事件」 更引人深
思的是，到底是什麼原因促使這名不擅
游泳的台軍士兵冒着生命危險游到大
陸？據島內數據顯示，在2019年至
2021年這3年間台軍共有8000多人申請
「退場機制」 ，意即申請退伍，其中士
兵佔了九成。島內輿論指出，台軍中
「霸凌風氣」 為人詬病，曾有士兵因不
堪被欺凌而自殺身亡。至於在金門當

兵，更是台灣年輕人的 「噩夢」 ，被嘲
笑是得了 「金馬獎」 。主要是因為金
門、馬祖離台灣本島較遠，放假回家探
親不方便，據說與女朋友分手的機率也
大得多。侯孝賢早期執導的電影《戀戀
風塵》就有這樣一段情節：男、女主角
本是一對戀人，後來男主角去金門服兵
役，女主角便送給男主角1096個寫好
自己姓名、地址並貼好郵票的信封，要
男主角每天寫信給她。結果，女主角卻
愛上了天天送信的郵差，還與郵差結了
婚。雖然只是一部電影，但是根據真實
事件改編，反映了在金門當兵的種種苦

處。此外，金門可謂台軍的 「前沿」 。
近年民進黨當局奉行 「台獨」 路線，破
壞兩岸關係，導致兩岸爆發軍事衝突的
風險大增，金門的防衛壓力也因此大大
增加。但這是蔡英文和民進黨搞出來的
「爛攤子」 ，卻要年輕的士兵承受不必
要的壓力。在這樣的氛圍之下，台軍士
氣恐怕比較低落。

在這起「逃兵事件」中也再次暴露了
台軍管理的巨大漏洞。一名士兵穿着救
生衣從金門海邊游向大陸，金門防區的
崗哨竟然沒有發現？可見台軍金門防區
警戒防衛鬆懈。這樣的軍隊能打仗嗎？

隔海觀瀾
朱穗怡

恢復兩岸交流正
常化，是兩岸民心所
在，這是兩岸同胞的
共同心願，希望兩岸
能夠早日統一。

高雄市民薛穎穜：

台北市民翁鼎鈞：

疫情三年導致兩
岸家人無法團聚，現
在解除隔離與降低往
返交通成本，對於兩岸
民間交流都是利好。

台北市民羅鼎鈞：

我有很多台灣朋
友近期都想去大陸走
一走看一看，可見兩
岸交流合作的大勢不
可擋，民進黨當局想
擋也擋不了。

高雄市民李正圻：

只有兩岸關係
好，台灣百姓生活才
會好。有交流溝通才
能建立互信，讓兩岸
關係朝正向良性發
展。希望民進黨當局
不要再當兩岸交流的
「絆腳石」 。大公報記者蘇榕蓉

台青參觀中山陵 感受中華文化
【大公報訊】記者賀鵬飛南京

報道： 「行讀江蘇 遇見美好」 萬名
台胞看江蘇系列活動20日在南京中
山陵啟動， 「海峽兩岸青少年中山文
化研習中心」 在活動現場揭牌。台灣
中華青年發展聯合會副理事長董百勝
表示，台灣民眾的安康緊密地維繫在
中華民族富強的道路之上，他倡議台
青樹立正確的歷史觀和民族觀，為中
華民族偉大復興的事業添磚加瓦。

江蘇省台辦副主任封志成指
出，本次活動是江蘇今年首場全省性
對台交流活動，迎來了疫情後受邀來
訪的首批島內台青朋友，標誌着與島

內線下互動交流的逐漸恢復。
南京市台辦主任賀承瑤表示，

將以此次聯盟簽約為契機，持續打造
好南京品牌交流活動，為廣大台胞深
入感受中華優秀傳統文化、開展交流
合作、增進同胞親情提供更為便利的
條件。

「我們從小就對孫中山事跡比
較熟悉，但是這次到實地來感覺還是
不一樣，感覺能夠貼近歷史。」 首次
來南京的台青陳盎說，中山陵是維繫
兩岸同胞情感的一個標誌性的地方，
來南京肯定是要來中山陵看一看，實
地向革命先行者中山先生致敬。

綠營抹紅馬英九 藍營批雙標
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◀2023奉化海
峽兩岸桃花馬
拉松賽日前在
浙江省寧波市
奉化區舉行。

新華社

【大公報訊】據中通社報道：
對於民進黨批評台當局前領導人馬英
九赴大陸是 「擁抱綏靖主義」 ，中國
國民黨發言人林家興回應表示，民進
黨 「逢陸必反」 的老套表現，不僅自
證不具備成熟心態與能力處理兩岸關
係，更證明民進黨主席賴清德的 「和
平保台」 是空洞口號。

中國國民黨副發言人呂謦煒質
疑，民進黨很多人都曾經去過大
陸，甚至還有赴大陸做生意者，

難道國民黨去大陸是「綏
靖」、民進黨去大陸就
不是？根本就是 「雙
標」 。馬英九此行前
往大陸祭祖，並倡導

兩岸青年交流、推進兩岸彼此了解，
行程單純，更對兩岸關係有正面幫
助，呼籲民進黨別再 「抹紅」 ，這樣
會傷害台海和平。

呂謦煒表示，不僅蔡英文曾於
1998年隨同台灣海基會前董事長到
大陸參訪，台灣行政機構前負責人謝
長廷也曾於2012年赴大陸祭祖，還
說 「到了廈門看到很熟悉的語言、文
字，還有很習慣的文化，像去兄弟的
家一樣」 ，還為此感動落淚。2013
年高雄前市長陳菊率代表團到天津、
深圳、廈門與福州等城市時，民進黨
也稱 「正面肯定」 。難道民進黨人跟
大陸交流、祭祖就可以，國民黨人到
大陸就不行？


